

El Amigo Cuáquero

NOTICIAS, INFORMACIÓN, OPINIÓN Y ACTIVIDADES

Sociedad Religiosa de los Amigos (Cuáqueros)
Junta Mensual de la Ciudad de México

Año 5

Número 46

Julio 2023



Lirios a la luz dorada
Foto: Paty Constantino

El lenguaje sencillo

Contenido

EDITORIAL. VIVIENDO NUESTRA FE: LA SENCILLEZ.....	2
ESPIRITUALIDAD CUÁQUERA. EL LENGUAJE SENCILLO	3
OPINIÓN 1. EL ORIGEN DE LA SENCILLEZ	4
OPINIÓN 2. ALGUNOS DATOS DEL CUAQUERISMO	5
CÁPSULAS DE SABIDURÍA Y POESÍA	7
INFORMACIÓN DE LA JUNTA MENSUAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO	8
AVISOS	8
ACTIVIDADES ESTABLECIDAS.....	10

Editorial. Viviendo nuestra fe: la sencillez

Había una preocupación en mi mente al pasar mi tiempo, de que nada me estorbaba de mi más firme atención a la voz del verdadero pastor.
John Woolman

Pienso que uno de los retos de la vida actual, que llamamos “moderna y civilizada”, es mantener la sencillez. Es un gran reto por las actividades que realizamos dentro y fuera del hogar, las demandas de las que somos objeto o “víctimas”. Por ejemplo, un horario estricto cuando estamos trabajando en alguna institución o empresa; muchas veces tenemos que “chechar una tarjeta” de entrada y salida. El transporte en las ciudades grandes nos genera estrés y complicaciones como el llegar tarde a nuestras citas. Otra fuente que hace que percibamos nuestras vidas como complejas y estresadas son las noticias que transmiten por radio y televisión. Nos hacen sentir preocupación, violencia, dolor, tristeza, fatalismo, impotencia, desesperanza... Pocas son las noticias que traen un mensaje positivo, de alegría y esperanza.

En mi humilde experiencia he aprendido que cuando estoy “centrada” puedo ver y vivir las cosas con mayor tranquilidad y acercarme más a la sencillez. Lamentablemente, permanecer centrada o regresar a “ese centro” no es fácil. La Sociedad Religiosa de los Amigos de la Verdad me ha ayudado mucho y de varias formas, algunas sutiles a largo plazo y otras con impacto definido en el momento. Identifico las bondades de prácticas como: las reuniones de adoración de los domingos, la plática informal o “tomar un café” después de esas reuniones, la adoración compartida, las reuniones de adoración en ocasión de acuerdos, los retiros de algunas horas o de varios días, las reuniones internacionales de adoración o con un tema específico.

En el libro de Fe y práctica de la Junta Anual del Pacífico mencionan una cita de la Junta Anual de Filadelfia de 1927 en relación a la sencillez: “La verdadera sencillez consiste, no en el uso de formas particulares, sino en la privación del exceso de indulgencia, en mantener la humildad del espíritu y en conservar las cosas materiales que rodean a nuestras vidas, directamente útiles a fines necesarios, aun cuando estos materiales puedan ser propiamente caracterizados por la gracia, por la simetría y por la belleza.” De este párrafo me llama la atención la recomendación de mantener la humildad del espíritu y recuerdo el pasaje bíblico de las bienaventuranzas (Mateo 5:5): “Bienaventurados los humildes, pues ellos heredarán la tierra.”

También se encuentra en Fe y práctica el siguiente párrafo por Thomas R. Kelly en 1941: “Desearía poder enfatizar como una vida se simplifica cuando está dominada por la fidelidad a unas pocas inquietudes: demasiados de nosotros tenemos demasiados fierros en el fuego... Y nosotros aprendemos a decir NO y SÍ, poniendo atención a la guía de la responsabilidad interior. La sencillez cuáquera necesita ser expresada, no meramente en el vestir o en la arquitectura o en la altura de las lápidas, sino también en la estructura de un programa de vida y de responsabilidades sociales relativamente simplificado y coordinado.” Hay recomendaciones claras como ser fieles a nuestras prioridades, saber establecer límites, la escucha de nuestro yo interior, tener un plan de vida estructurado y balanceado. Bueno, el camino no es fácil pues las tareas implican claridad de mente y espíritu, disciplina y auto-conocimiento, humildad y perseverancia; sin embargo, no estamos solos sino que tenemos guías y ayuda en la compañía y ejemplo de los A(a)migos que nos rodean.

Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México

Edición: enviar sus contribuciones a Patricia Constantino (popoki_nani@yahoo.com) como archivos de Word.

Los documentos son seleccionados y, en su caso, sometidos a edición. Las opiniones expresadas son responsabilidad de los autores y no reflejan necesariamente el punto de vista de la JMCM.

Hay libertad para compartir el material o traducirlo a otros idiomas, dando el crédito correspondiente al autor.

Suscripción: “El Amigo Cuáquero” es publicado por la Sociedad Religiosa de los Amigos (Cuáqueros) de la Junta Mensual de la Ciudad de México. Distribución gratuita, en formato electrónico.

Dirección: Ignacio Mariscal 132, Col. Tabacalera, 06030, Ciudad de México. Contacto:

juntamensual@gmail.com.

Espiritualidad cuáquera. El lenguaje sencillo

Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

Los primeros cuáqueros creían que era importante evitar la elegancia al vestir, el habla y las posesiones materiales, porque esas cosas tienden a distraernos de la espera de la guía personal de Dios. También tienden a hacer que una persona se centre más en sí misma que en sus semejantes, en violación de la enseñanza de Jesús de "ama a tu prójimo como a ti mismo". Este énfasis en la sencillez, como se le llamó, hizo que los Amigos en ciertos momentos y lugares fueran fácilmente reconocibles para la sociedad que los rodeaba, particularmente por su vestimenta sencilla en los siglos XVIII y XIX (https://en.wikipedia.org/wiki/Testimony_of_simplicity).

Un video elaborado por los cuáqueros titulado "La historia del lenguaje cuáquero sencillo" (The History of Quaker Plain Speech) y compartido en YouTube (<https://www.youtube.com/watch?v=nBIVNK5Lq58>), nos describe con claridad el tema. El lenguaje sencillo tiene sus orígenes en las siguientes circunstancias:

1. Nombres de los días de la semana y los meses. En el siglo XVII en Inglaterra los Cuáqueros consideraban que era impropio que la gente de Dios - buenos cristianos - usaran los nombres de los días de la semana y los meses por su origen pagano. Por ejemplo, lunes o "Monday" (en inglés) provenía del dios lunar "Moon"; martes del dios de la guerra Marte, miércoles del dios Mercurio, jueves o "Thursday" del dios Thor (Júpiter), viernes o "Friday" de la diosa Freya (Venus), el sábado o "Saturday" del dios Saturno y domingo o "Sunday" o dios sol (Sun). Así que, optaron por numerar los días y los meses. Siendo el domingo el primer día, el más importante ya que asistían a la adoración. Y enero se nombró el primer mes. Actualmente, se utilizan ambas nomenclaturas, dependiendo del sitio en el espectro de tradicionalismo de los Cuáqueros.
2. La gramática inglesa del siglo 17 indicaba que utilizar "you" significaba "tú" pero con una connotación de pertenecer a un rango superior. Una alternativa más coloquial era "thee" y "thou" que querían decir "tú" en singular también, con interpretación de sencillez e igualdad. Los cuáqueros eligieron usar ese lenguaje sencillo aunque le causaba molestia a las clases superiores y, de alguna manera, debilitaba o "atacaba" el fundamento central del orden social. Fue algo revolucionario para esa época.
3. Rehusarse a utilizar títulos complementarios, es decir, llamar sencillamente a las personas por su nombre. Por ejemplo, William Penn y no Sir William Penn. No utilizaban títulos honorarios.

Algunas frases de uso flexible que buscan reflejar el lenguaje sencillo cuáquero son estas:

- La Luz Interior: la presencia de Dios en cada persona.
- Sostener a alguien en la Luz: ser solidarios antes Dios con el que está sufriendo y necesita ayuda. Quizás Dios nos esté guiando a "ser su mano que ayude a esos seres en necesidad".
- Llamado: una fuerte sugerencia del Espíritu de que se requiere alguna acción de ti, por ejemplo, unirse a un comité de la Reunión o vender su casa y mudarse a África.
- Claridad: convicción de que la propia acción es una conducción legítima del Espíritu, y no los propios deseos disfrazados de mandato espiritual. Un "Comité de Claridad" puede ayudarlo a discernir esto.
- "Elders" o Ancianos: miembros más experimentados de la Junta y los que tienen don para el liderazgo. No necesariamente correlacionado con la edad en estos días.
- Persona de "peso": que se le considera "importante", "respetado", "difícil" o "contencioso". Un "amigo de peso" es muy respetado por sus dones de espiritualidad, discernimiento o liderazgo.
- Sesión de trilla: reunión para deliberar sobre un tema especialmente difícil o complejo.
- Reunión "reunida" (o cubierta): reunión en la que los Amigos se sienten unidos por el Espíritu en una sola unidad. Este es un evento bastante raro y puede ser bastante impactante. Es decir, es inquietante cuando el Amigo a tu lado se levanta y dice exactamente las mismas palabras que estabas a punto de decir.

- “Este Amigo dice lo que pienso”: una afirmación de que estás más que de acuerdo con alguien – sientes que ambos están unidos en una convicción por el Espíritu.
- “Hacerse a un lado”: en una reunión de negocios, una indicación de que no está siendo guiado por el Espíritu en un sentido u otro, pero que no tiene ninguna objeción a la forma en que se desarrolla la discusión.
- Testimonios: tradiciones profundamente arraigadas de la fe cuáquera, pero no credos obligatorios. La mayoría de los cuáqueros reconocen los testimonios de sencillez, paz, integridad, comunidad e igualdad.



“La presencia en medio”
Foto: pintura de James Dayle Penrose

Opinión 1. El origen de la sencillez

Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

La vida está destinada a ser vivida desde un Centro, un Centro divino... una vida de paz y poder sin prisas. Es simple. Es serena. No toma tiempo, pero ocupa todo nuestro tiempo. Thomas R. Kelly, Testament of devotion, 1941.

En Fe y práctica de la Junta Anual del Pacífico se incluyó una reflexión de Josephine Whitney Duveneck que pienso que encierra mucha verdad: “Una de las señales de crecimiento espiritual es la simplificación de la vida. Esto no significa que las rutinas diarias terminen, sino que los aspectos de poca importancia se vuelvan menos insistentes. Lo que cuenta, no está tan relacionado con complejidades exteriores como con la acumulación interior de deseos, pensamientos y aspiraciones que confunden e irritan a la mente. Cuando el centro de lo consciente queda bien establecido, esta conmoción de distracción mental, disminuye. Los temas caprichosos parecen volverse armonizados; los impulsos se relacionan con ellos mismos a un modelo total ... Cuando la Luz Interior brilla con intensidad, nada puede interceptar a ese constante rayo de luz. No es necesario ajustar la visión, esto simplemente sucede.”

En los Consejos y preguntas de la Junta Anual del Pacífico se menciona que: “Una vida centrada en Dios estará dirigida a mantener abierta y sin trabas la comunicación con Dios. La sencillez se logra mejor a través de un correcto ordenamiento de las prioridades, manteniendo la humildad de espíritu, evitando la auto indulgencia, resistiendo la acumulación de posesiones innecesarias y evitando vidas demasiado ocupadas.” Y también incluyen las siguientes preguntas para reflexionar sobre el tema de la sencillez:

1. ¿Centro mi vida en una conciencia de la presencia de Dios para que todas las cosas tomen su lugar correcto?
2. ¿Vivo con sencillez y promuevo el compartir correcto de la abundancia del mundo?
3. ¿Mantengo mi vida despejada de cosas y actividades, evitando compromisos más allá de mi fuerza y luz?
4. ¿Cómo mantengo la sencillez, moderación y honestidad en mi lenguaje, forma de vivir y trabajo diario?
5. ¿Reconozco cuando tengo suficiente?
6. ¿Es la vida de nuestra Junta tan ordenada que nos ayuda a simplificar nuestras vidas?

Finalmente, les comparto que asistí en Semana Santa a un retiro cuáquero y una amiga de edad mayor participó en nuestro pequeño grupo de adoración compartida con unos versos de una canción que me inspiraron mucho: “So let us shine, you in your small corner, and I in mine” (Así que brillemos, tú en tu pequeño rincón y yo en el mío”). No la había escuchado antes y encontré mucho valor en esas líneas al percibir su sencillez, humildad y esperanza. Era como si el Espíritu me enviara una solución-sugerencia-respuesta tan sencilla, solidaria y reconfortante para seguir esforzándome por buscar y vivir en la Luz.

Jesus bids us shine	Jesús nos invita a brillar
with a pure, clear light, like a little candle burning in the night. So let us shine, you in your small corner, and I in mine.	con una luz pura y clara, como una pequeña vela ardiendo en la noche. Así que brillemos, tú en tu pequeño rincón, y yo en el mío.
Jesus bids us shine, first of all for Him; well He sees and knows it, if our light grows dim. He looks down from Heaven to see us shine You in your small corner, and I in mine.	Jesús nos invita a brillar, ante todo por Él; pues Él lo ve y lo sabe, si nuestra luz se oscurece. Él mira abajo desde el cielo para vernos brillar, tú en tu pequeño rincón, y yo en el mío.
Jesus bids us shine, then, for all around; many kinds of darkness in the world are found: sin and want and sorrow; So we must shine, you in your small corner, and I in mine.	Jesús nos invita a brillar, entonces, por todo alrededor; muchos tipos de oscuridad se encuen- tran en el mundo: pecado, miseria y dolor; Así que debemos brillar, tú en tu pequeño rincón y yo en el mío.

Opinión 2. Algunos datos del cuaquerismo

Fuente: Traducción y resumen por Paty Constantino de “Quakers in Brief” por David M Murray-Rust, Birkenhead Meeting, Merseyside. UK, 1995.

Muchas personas se espantan de la idea de aprender sobre la historia de algo. Dicen “el presente es lo que importa. ¿Por qué es necesario estar profundizando en el pasado?” La respuesta es que se obtiene una mejor comprensión del presente, ya sea en la ciencia, historia, eventos sociales, religión o lo que sea, si existe algún conocimiento de cómo las cosas se han desarrollado o evolucionado desde el pasado.

El “testimonio de la sencillez”

La “sencillez” nunca ha significado para los Amigos el tener una austeridad de “camiseta” si no más bien evitar la extravagancia y ostentación. Dentro de estas líneas de guía, se han dejado los estilos de vida personal a la interpretación y la conciencia de los Amigos en lo individual. La afirmación positiva de John Woolman es altamente respetada pero, mientras él permanece como un patrón y ejemplo, son pocos los que se han sentido capaces de seguirlo de cerca. De hecho, han existido cuáqueros de riqueza considerable, relacionada con empresas de negocios en los siglos XVIII y XIX; aún así, muchos de ellos han tenido la meta de compartir el excedente mediante el apoyo de proyectos sociales y la creación de fideicomisos caritativos.



Sitio de reunión de la Junta Mensual de la Ciudad de México

Foto: Anónima

¿Hasta dónde hay unidad en la Sociedad de los Amigos?

Recientemente escuché a un orador en un programa religioso decir “la unidad es algo que debe de ser **sentido**”, queriendo decir que no puedes ponerle tu dedo y tocarlo, sino que puedes sentir que está ahí. La unidad no es lo mismo que estar de acuerdo – y ciertamente no significa uniformidad.

Existen grandes desacuerdos teológicamente hablando (¡una palabra que a la mayoría de los cuáqueros no les gusta!) aún dentro de la Junta Anual de Londres y aún mayor con algunas Juntas en otros países más evangélicas o aún fundamentalistas. En Bretaña se ha hecho común pensar en los Amigos como ampliamente polarizados en “Cristo-céntricos” y “Universalistas” (con un número indeterminado en medio en un tipo de terreno intermedio). Cualquiera de esas etiquetas o categorización trabaja en contra de la unidad; ya que conduce a una exclusividad de tener creencias, con una consecuente aversión a escuchar creativamente. Sin embargo, aunque es grande la diferencia, aún así existe un sentido de unidad en la Sociedad. Puede sentirse cuando uno visita las Juntas, así como cuando uno conoce grupos de Amigos involucrados en algún tipo de trabajo común; y, aún, frecuentemente, en las grandes sesiones de la Junta Anual de Londres.

¿Y qué hay del futuro?

Recientemente, en el campo político internacional ha habido un crecimiento de la auto-determinación en Europa del Este, los estados soviéticos, Yugoslavia. Ha habido un crecimiento del individualismo en Gran Bretaña. ¿Ha permeado esto en la Sociedad Religiosa de los Amigos? ¿Hay un número creciente de Amigos que colocan la auto-expresión como una prioridad y tienen menos respeto por los lazos y la “disciplina” de la Sociedad? En el área religiosa, como ya lo mencioné, ha habido tendencia a la unidad con las fes diferentes a la Cristiana y, por el otro lado, hacia las iglesias cristianas establecidas. Otro factor que definitivamente puede tener un efecto en el futuro de la Sociedad de los Amigos es el “prestar servicios” y ser una sociedad de “hágalo usted mismo”. No hay un sistema pastoral ni secretarios pagados. Muchas juntas tienen cada vez más dificultad en cubrir los roles de varios comités, etc.

Finalmente, la cuestión de la membresía es un tema sensible. En muchas juntas no hay distinción entre miembros y asistentes. Aún así, la membresía implica un compromiso que se extiende más allá de la junta local. Cualquier resistencia a tomar el compromiso de la membresía es probable que haga más difícil obtener el “servicio” para la Sociedad de los Amigos, tanto en lo espiritual como en lo material. El futuro dependerá de aquellos que están en la posición de brindar el tiempo y las ideas.

Cápsulas de sabiduría y poesía

El cuerpo es una prenda sagrada. Es tu primera y última prenda. Es lo que llevas cuando entras en la vida y cuando sales de ella.

Martha Graham

Si eres neutral en situaciones de injusticia has elegido el lado del opresor.

Desmond Tutu

No lastimes a los demás con lo que te causa dolor a ti mismo.

Buda

Algunas preguntas que tal vez te hagas

Mary Oliver (traducido por Mariana Orantes)

¿Es el alma sólida, como el hierro?

¿O es tierna y quebradiza, como las alas de una polilla en el pico de un búho?

¿Quién tiene y quién no tiene?

Sigo mirando a mi alrededor.

El rostro del alce es tan triste como el rostro de Jesús.

El cisne extiende despacio sus níveas alas.

En el otoño, el oso negro guarda hojas en la oscuridad.

Una pregunta lleva a otra.

¿Tiene forma, como un iceberg, como el ojo de un colibrí?

¿Tiene un solo pulmón, como la serpiente o el molusco?

¿Por qué yo tendría una y no el oso hormiguero que ama tanto a sus crías?

¿Por qué yo tendría una y no el camello?

Ahora que lo pienso, ¿qué hay de los arces?

¿Qué hay del iris azul?

¿Qué hay de las piedras chiquitas, sentadas en soledad bajo la luz de la luna?

¿Qué hay de las rosas y los limones y sus resplandecientes hojas?

¿Qué hay del pasto?



Gato en los jardines, Inglaterra

Foto: Paty Constantino

Es la "Vida" lo único que puede conducir a la vida, y ninguna forma se aprovecha sin ella. Busca la vida en todas las cosas y atesórala por todos los medios permitidos. Hannah Kilham, 1831 (Quaker Faith and Practice, Britain Yearly Meeting).

Consejos para controlar la ira

1. Pensar antes de hablar.
2. Una vez en tranquilidad, expresar la ira.
3. Hacer un poco de ejercicio.
4. Tomar un tiempo para reflexionar.
5. Identificar posibles soluciones.
6. Recurrir a las declaraciones en primera persona.
7. No guardar rencor.
8. Usar el humor para reducir la tensión.
9. Practicar técnicas de relajación.
10. Saber pedir ayuda cuando es necesario.

La simplicidad, belleza y felicidad van juntas si son un subproducto de una preocupación por algo más importante que nosotros mismos.

Elise Boulding en "My Part in the Quaker Adventure"

Información de la Junta Mensual de la Ciudad de México

La Reunión de Adoración es la piedra angular y el corazón del cuaquerismo. En ella, nos reunimos en silencio en espera de la presencia Divina. Desde el silencio dirigimos nuestra atención hacia el interior para escuchar al Espíritu y a la Luz Interior. Esta 'espera expectante' es la esencia de la adoración cuáquera. Es un tiempo de reflexión, de apertura y de contemplación a lo que la Luz nos dice y lo que nos llama a hacer.

Durante la Reunión, alguien puede sentirse conmovido por el Espíritu a ofrecer un mensaje. Recibimos estos mensajes con atención sin cuestionar. Se deja un espacio entre las aportaciones para reflexionar sobre el sentir y la Luz detrás de las palabras ofrecidas. Los mensajes no son preparados con anticipación y, por lo general, se tratan de la experiencia propia. Se recomienda seguir una "regla de tres" para poner a prueba si es un mensaje para compartir o un mensaje para uno mismo: cuando viene algo a la mente que deseamos aportar al espacio, lo consideramos y lo dejamos ir; si regresa a la mente, lo consideramos nuevamente y el por qué sentimos necesario compartirlo; nuevamente lo dejamos ir. Si el mensaje regresa una tercera vez, lo más probable es que sea un **Ministerio Vocal** que el Espíritu nos está llamando a compartir.

Zoom: Al entrar a la sala de Zoom, los micrófonos estarán apagados y se agradece dejarlos así en silencio por la duración de la Reunión de Adoración, se abren solamente cuando alguien comparte un Ministerio Vocal. Tener la cámara prendida o no, es a la discreción de cada persona. Al terminar el tiempo, el o la Anfitrión cerrará la Reunión de Adoración con unas palabras de bienvenida.

La Reunión de Adoración Dominical tiene una duración de una hora (11-12hs, hora de la Ciudad de México) y la de Entre Semana (los miércoles), de media hora (19-19:30hs). Seguidas ambas de un tiempo de convivencia.

Avisos

Anuncios

Nota: Los eventos serán en inglés y por Zoom (sólo que se indique lo contrario) con horarios para la Cd de México.

1. Conferencia General de los Amigos (FGC, siglas en inglés) Encuentro 2023.- Se realizará el [Encuentro FGC 2023](#) del 2 al 8 de julio con participación presencial en Monmouth, Oregon y con oportunidades para participar por Zoom. Ya se abrieron inscripciones generales y se ofrecen varios talleres a elegir.

2. Sesión Anual 2023 de la Junta Anual del Pacífico.- Inician inscripciones el lunes 15 de mayo. El encuentro será del viernes 21 de julio al miércoles 26 de julio en el Mount Madonna Center en California. Habrá oportunidades para participar en forma remota (vía Zoom). El tema será: “La amada comunidad, parte II: centrando las voces de la generación siguiente.” Para información e inscripciones: pacificyearlymeeting.org

3. Acompañamiento para Jóvenes en la Sesión Anual.- El programa para jóvenes (JYM por sus siglas en inglés) ofrece un espacio divertido y seguro para nuestros jóvenes adolescentes y necesitamos adultos para acompañar y apoyar a los jóvenes y sus líderes (en inglés *Friendly Responsible Adult Presences o FRAPs*). Para más información comunicarte con Steve Leeds (sleeds@riseup.net) o Keenan Lorenzato (youthprogramscoordinator@pacificyearlymeeting.org).



Imágenes de Buda en Yala, Tailandia

Foto: Paty Constantino

Año Sabático: Tiempo de Renovación.

El 31 de diciembre de 2022 la secretaria saliente, anunció por email que “con el comienzo de este nuevo año, la Junta Mensual está entrando a un Año Sabático: Tiempo de Renovación. Después de considerar la información adjunta, cualquier pregunta o duda que tengas al respecto, favor de comunicarte con “juntamensual@gmail.com”. Nuestra condición colectiva como la comunidad de la Junta Mensual de la Ciudad de México (JMCdMx) nos guía a tomar un tiempo para reflexionar, escuchar y apreciar qué es lo que queremos con y para nuestra comunidad de fe. Celebramos y resaltamos la búsqueda, el entendimiento, el vivir nuestros principios y valores, todo basado en el amor. Durante este año, dejaremos a un lado las formalidades de la Junta para orientarnos y dedicarnos a nosotros mismos y a nuestra comunidad. Se espera que esto nos ayude a reconocer que podemos simplificar nuestra vida como junta, comprender nuestros recursos reales y limitaciones, y reintegrarnos de manera más efectiva y centrada según la guía de la Luz.

Las Reuniones de Adoración dominicales seguirán por Zoom y la intención es continuar con las reuniones presenciales por lo menos una vez al mes. Si alguien se ofrece para cuidar el espacio de las Reuniones de Adoración de entre semana (los miércoles), podrán continuarse. Habrá distintos espacios durante el año para

escuchar, explorar y reflexionar juntos el camino para el futuro de la Junta Mensual y qué es lo que buscamos de nuestra comunidad de fe. Otras actividades se realizarán según nos sentimos guiados y se abre la invitación a todos a proponer, pedir u organizar algún evento o actividad enviando un correo a juntamensual@gmail.com. Se mantendrán en funciones los equipos que así lo desean, reconociendo que avanzarán en sus proyectos a un ritmo que sea cómodo y definido por ellos. El boletín El Amigo Cuáquero continuará sus publicaciones durante el año y se invita a colaborar. Se mantendrán dos roles básicos para cuidar los asuntos prácticos de la Junta Mensual: el punto de contacto y coordinador y la tesorería.

Preguntas para apoyar la reflexión: ¿Qué busco en mi comunidad de fe? ¿Cómo puedo contribuir a la búsqueda de otros? ¿Qué significa una comunidad de fe que consta de dos partes: virtual y presencial? ¿Qué quiero explorar para mí y para la Junta Mensual en este Año Sabático-Tiempo de Renovación y cómo pienso abordar esta exploración?

Puntos principales de la Reunión de Acuerdos del 14 de mayo de 2023

- 1. Reunión de Adoración presencial del mes de mayo:** el día 28 en casa de un miembro de la Junta, aunque también hay reunión por Zoom. Favor de solicitar información al correo juntamensual@gmail.com
- 2. Membresía de Daniel Ulloa:** hubo unidad para aceptar su membresía y se le dio una cálida bienvenida.
- 3. Actualización de la lista de membresía:** el secretario de la Junta Anual del Pacífico (PacYM) nos pidió actualizar la lista de membresía. Se está trabajando para seguir depurando la lista de miembros activos de nuestra Junta.
- 4. Informe de tesorería de enero-marzo 2023:** se recibió y agradeció este informe trimestral.
- 5. Comité Editorial del Boletín El Amigo Cuáquero:** se distribuyeron mensualmente de enero a abril. Se espera continuar con el ritmo mensual y se proponen estos temas: mayo-*educación*; junio-*multiculturalismo*; julio- *el lenguaje sencillo*; agosto- *Reunión Anual del Pacífico*; septiembre- *Otoño y cosechar*; octubre: *relaciones interpersonales*, noviembre: *la caridad y compasión*, diciembre: *celebrar*. Se aceptan colaboraciones.
- 6. Proyecto de la Página Web de la Junta Mensual:** ya que el contenido entra al dominio público amplio se acordó revisar el acervo de los boletines para eliminar los datos personales de quienes no han dado su consentimiento expreso y para eliminar claves de Zoom.
- 7. Próximas reuniones de acuerdos:** agosto (13), noviembre (12) y diciembre (10). En noviembre evaluar Año sabático – Tiempo de renovación; y preparar celebración de Villancicos.

Actividades establecidas

- 1. Reuniones de la Junta de la Ciudad de México.-** se están llevando a cabo vía Zoom, **la de Adoración Dominical**, los **domingos** a las 11:00 con tiempo de café y convivencia de 12 a 12:45. **Reunión de Acuerdos.- segundo domingo**, de 12:45 a 14:15. **Reunión de Adoración de Entre-semana.-** todos los **miércoles** de 7:00-7:30 pm. Favor de solicitar el vínculo para conectarse a las reuniones al email: juntamensual@gmail.com
- 2. Página en Internet.-** invitamos a consultar la página web de la Sociedad Religiosa de los Amigos, Ciudad de México. Comentarios, material y sugerencias son bienvenidos. <http://jmcmx.org/>
- 3. Conversaciones sobre el Cuaquerismo.- primer martes de cada mes** a las 7pm (hora de Cd de México). El vínculo es el mismo que el de las reuniones de adoración dominical y de entre-semana. Platicaremos de temas, como: ¿Qué es la Reunión de Adoración? ¿Qué es el cuaquerismo? Ofrecemos este espacio para principiantes y experimentados, buscadores y conocedores, y los que tengan interés en platicar de lo básico del cuaquerismo.
- 4. Dudas.-** se invitan preguntas, dudas, inquietudes y asuntos relacionados con la Junta Mensual o la Sociedad Religiosa de los Amigos, enviando un correo a juntamensual@gmail.com